
Почти на треть больше 
средств, чем в прошлом 
году, получат из крае-
вого бюджета сельские 
предприниматели на 
развитие животновод-
ства.

26 апреля в региональном 
Минсельхозе члены межве-
домственной комиссии опре-
деляли, какие бизнес-проекты 
фермеров поддержать.
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С 18 марта по 18 апреля 

в Минсельхозе края собира-
ли документы от желающих 
участвовать в конкурсе на 
получение грантов «Агростар-
тап». За этот период набралось 
39 заявок, три из них не соот-
ветствовали критериям кон-
курса и были отклонены.

– Наша задача – создавать ло-
гистические цепочки, для того 
чтобы не просто производить 
продукцию, а реализовывать 
ее с максимальной выгодой 
для сельхозпроизводителей, – 
объяснял замминистра сель-
ского хозяйства Николай Ха-
лин членам комиссии в начале 
заседания.

Наиболее эффективный 
в данном случае способ – про-
изводственно-сбытовая коо-
перация. И как раз первыми 

решали судьбу заявок шести 
сельских предпринимателей 
из Солонешенского района, 
которые в этом году создали 
кооператив.

Фермеры претендовали 
на получение федеральных 
грантов суммарно в размере 
22 млн рублей. Кроме того, они 
просили более 7 млн рублей из 
регионального бюджета для 
того, чтобы сформировать не-
делимый фонд кооператива.

Обсуждение началось с биз-
нес-плана Николая Горбуно-

ва, человека, по всему видно, 
предприимчивого. Много лет 
он занимается производством 
молока и не прочь был бы 
расширить дело при помощи 
государства. На 4 млн рублей 
он хотел купить 20 нетелей и 
оборудование для содержания 
животных и кормозаготовки.

– Где вы планируете брать 
скот? – поинтересовался зам-
министра сельского хозяйства 
Михаил Чмырёв.

– У фермеров. Многие хозяй-
ства сейчас распадаются, так 

как у них проблемы с землей, 
с выпасами. Будем искать та-
ких в Алтайском крае.

– То есть, конкретно – где, 
вы не знаете? – допытывался 
замминистра.

– Цены каждый день меня-
ются. Договориться невозмож-
но, пока нет средств, – париро-
вал предприниматель.

– А как вы собираетесь за-
готавливать корма и на какую 
продуктивность планируете 
выйти? – спросил Николай 
Халин.

– У меня есть трактор с ко-
силкой. Сена по расчетам 
у меня хватит голов на 50, плюс 
жмых буду покупать, чтобы 
надои увеличить.

Затем стали расспрашивать 
председателя кооператива Оль-
гу Семенову, понимает ли она 
со товарищи, что дает им объ-
единение?

– Чтобы повысить доход 
и сократить расход, – ответила 
председатель кооператива. – 
У нас есть четыре машины. 
Их не хватает, чтобы собирать 
молоко из сел, разбросанных 
в предгорьях на десятки кило-
метров от райцентра. За счет 
средств гранта планируем 
приобрести три охладителя 
и освободить часть машин для 
закупа молока у населения. Се-
годня никто в районе этим не 
занимается.

(Окончание на 2 стр.)

1 мая  в  Барнауле 
прошли традицион-
ные, 66-е по счету, 
легкоатлетические 
эстафеты на призы 
газеты «Алтайская 
правда», которые 
открыли  летний 
спортивный сезон. 
И открытие это, как 
всегда, получилось на 
славу. 
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С утра на площади Сове-
тов в краевой столице было 
людно, шумно и торжествен-
но. Параллельно с первомай-
скими парадами прошла 
и церемония открытия тра-
диционных для Алтайско-
го края легкоатлетических 
эстафет, которые в этот раз 
собрали порядка 1000 участ-
ников, представляющих бо-

лее сотни школьных команд, 
вузов, ссузов, а также произ-
водственных коллективов.  

А уже в 11 утра прозвучал 
первый выстрел стартового 
пистолета, и вниз по проспек-

ту Ленина помчалась самая 
массовая категория сорев-
нующихся – ребятишки из 
74 общеобразовательных 
школ края. В борьбе за первые 
медальные комплекты им 

предстояло пробежать 14 эта-
пов (примерно 4,5 километра). 
И эти старты задали высокую 
планку, ведь продержали 
зрителей в напряжении на 
протяжении всей дистанции: 

на первом этапе в лидеры вы-
шел 121-й лицей, на втором 
пальму первенства захватили 
некогда многократные чем-
пионы эстафеты, школьники 
из Усть-Пристани, а на следу-

ющей передаче первым номе-
ром шли уже действующие 
победители соревнований, 
команда из Мамонтовского 
района. 

(Окончание на 4 стр.)

Что посеешь, то и пожнёшь
По оперативным данным Минсельхоза Алтайского 

края, в более чем трети районов края началась посевная 
кампания.

Яровой сев в 2022 году составит 4,6 миллиона гектаров при 
общей посевной площади 5 миллионов 255 тысяч гектаров. 
В сравнении с прошлым годом масштабы угодий вырастут 
на 32 тысячи гектаров. Зерновых и зернобобовых предстоит 
посеять на площади 3,2 миллиона гектаров, масличных 
культур – 1,3 миллиона гектаров.

Никита ИВАНОВ

Клещи не щадят
Сезон только начался, а в медицинские учреждения 

с жалобой на укусы клещей обратилось 709 человек. Из 
них 249 человек – дети. 

Больше всего обращений было в Барнауле – 195. Это на 
100 человек больше, чем в прошлом году. Отметим и то, что 
у 26 человек из 709 подозревают сибирский клещевой тиф. 
Заболеваний клещевым вирусным энцефалитом зареги-
стрировано не было.

«Za Россию»
30 апреля в столице Алтайского края прошла патри-

отическая акция под таким названием. Инициаторами 
выступили представители барнаульского отделения 
мотоклуба «Ночные волки».

Мотоциклисты начали свое движение с вертолетной пло-
щадки на Правобережном тракте. Всего в колонне проехало 
порядка 200 двухколесных машин. Зрителей удивили про-
фессиональными трюками, а также порадовали веселыми 
песнями, сообщает пресс-служба мэрии Барнаула.

Дмитрий СЕРДОВ

«АП» среди лидеров подписки
Завершилась льготная подписная кампания на второе 

полугодие 2022 года. За 10 дней подписались на газеты 
и журналы более 53 тыс. жителей региона.

Как рассказали в УФПС Алтайского края, газета «Алтайская 
правда» стала одним из лидеров подписки. Также популярными 
в регионе остаются местные краевые и городские издания: 
«Печки-лавочки», «РТВ-Алтай» и «Телепарк». Спросом пользуют-
ся газеты и журналы о здоровье, садово-огородной тематики. 
В общей сложности жителям Алтайского края будут приходить 
по почте почти 998 наименований печатных СМИ.

Море зовёт
С 28 мая откроются прямые авиарейсы из Барнаула 

в Сочи по понедельникам, четвергам и субботам.
«Уральские авиалинии» предоставят лайнеры Airbus A320. 

Вылет из Сочи запланирован на 18.30, прилет в Барнаул – в 
3.20. Из краевого центра воздушное судно отправится в 4.30, 
приземлится в Сочи в 5.50 местного времени.

Татьяна ПЕРВОВА
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Храним традиции. Шагаем в будущее

Краевая массовая газета
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1917 года

Нас 
читают 
104 года

www.ap22.ru

В воде – как рыбы
5 мая в России отмеча-
ется профессиональ-
ный праздник – День 
водолаза.

Профессия без преувели-
чения считается одной из самых сложных. 
В летний период, когда наступает жара, по-
вышается число ЧП на воде. Все виды поис-
ково-спасательных работ по обнаружению 
утонувших ложатся на плечи водолазов. Их 
алтайские коллеги постоянно оттачивают свое 
мастерство. Занятия проходят и зимой – на льду 
и подо льдом. Они бесстрашно работают для 
спасения людей и подъема утонувшей техники 
и проводят сложные подводные технические 
работы.

В региональном поисково-спасательном 
отряде работают только профессионалы, кото-
рые имеют соответствующие сертификаты на 
допуск к проведению работ под водой и на воде.

  �АЛЕН�АР� �АП� .

  ГЛАВНОЕ .

4486   , 
   432 , 
  COVID-19 
  
За это же время обследование на новую коро-

навирусную инфекцию прошли 27 146 жителей 
края. Заболели за этот период 711. Выздоровели 
от ковида 985.
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Ветер восточный, 3-8 м/с, порывы 
до 13 м/с. Переменная облачность. 

Без осадков.

+8о +13о

ночь

+11о +16о

день

+16о +21о +17о +19о

+22о +27о
день +3о +8о

ночь

Ветер северо-западный, 7-12 м/с, 
порывы до 20 м/с. Переменная 
облачность. Ночью преимуще-
ственно без осадков, днем ме-
стами небольшой дождь, гроза.

  ПРОГНОЗ .

Ветер юго-западный, ночью 
2-7 м/с, порывы до 12 м/с, днем 
6-11 м/с, порывы до 18 м/с. Пере-
менная облачность. Без осадков.

6 мая

7 мая

Крестьяне вышли на стартап
  АГРОПРОМ .

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

в Барнаулев крае сегодня

Побеждать улыбаясь

Представители летной школы радуются серебряным медалям. Взгляд Сергея Шубенкова.

Нетелей фермеры будут покупать в хозяйствах края.

Женская эстафета прошла без сюрпризов.Старты школьников стали самыми массовыми. 
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  ГОСПОДДЕРЖКА .

  НОВОСТИ  .

  МАЛЫЙ БИЗНЕС 

Сами всё увидите
25 сел Алтайского края получили доступ к цифровым ус-

лугам в первом квартале 2022 года. Оптическую распреде-
лительную сеть для 11 тысяч семей построил «Ростелеком».

Наибольший объем работ компания провела в селах: 
Соколово Зонального района с охватом оптической сетью 
951 домохозяйства, Малоугренёво Бийского района (890), 
Нижнекаменка Алтайского района (821) и Ракиты Михай-
ловского района (785). 

Сразу пять населенных пунктов переведены на оптику в Ше-
лаболихинском районе – Ильинка, Крутишка, Селезнёво, Новоо-
бинцево и поселок Подгорный. Доступ к скоростному Интернету 
и цифровым сервисам появился также у жителей Сычёвки, 
Катунского, Верх-Обского и Новотырышкино Смоленского 
района, Тяхты Кытмановского района, поселка Октябрьского 
Зонального района и других.

Глава Смоленского района Алтайского края Людмила Моисеева 
считает это хорошей новостью, потому что наличие Интернета 
с высокой скоростью снимает часть проблем: находясь дома, 
можно делать банковские переводы, оплачивать кредиты, 
записываться через портал госуслуг к врачу. 

«Будем надеяться, что в этом году компания построит оп-
тику еще в двух селах – Кировском и Линёвском», – сказала 
Людмила Моисеева.

Евгений ШУМИЛОВ 

Дорожная дюжина
В Алтайском крае ремонтируют 12 участков трасс в рамках 

национального проекта «Безопасные качественные дороги».
Работы идут в Бийске – на проспекте Сергея Кирова, ули-

цах Петра Мерлина и Ленинградской. В Барнауле приводят 
к нормативному состоянию проспект Змеиногорский, улицы 
Сиреневую и Солнечная Поляна. Еще два объекта расположены 
в Новоалтайске – улицы Тимирязева и Семафорная.

Кроме того, обновят и четыре трассы краевой сети: Ново-
егорьевское – Титовка – Новичиха в Новичихинском районе, 
Берёзовка – Верх-Камышенка – К-18 и Шипуново – Краснощё-
ково – Курья в Краснощёковском районе, а также Бийск – Со-
колово – Акутиха – Солдатово с мостом через реку Чемровку 
в Зональном районе.

В Минтрансе региона отметили, что масштабную ремонт-
ную кампанию задержали осадки и холодная погода. После 
установления положительных дневных и ночных температур 
подрядные организации зайдут еще на ряд объектов.

В грядущем дорожно-строительном сезоне в рамках нац- 
проекта обновят 181 объект общей протяженностью около 
500 километров. На это направят более 5 млрд рублей.

С доставкой на дом
Минздрав Алтайского края рассказал о 100-процентной 

диспансеризации ветеранов Великой Отечественной войны.
Большинство ветеранов прошли медицинский осмотр на 

дому, где для них составили индивидуальные планы лечеб-
но-оздоровительных мероприятий.

Все нуждающиеся получили амбулаторно-поликлиническую 
и стационарную медицинскую поддержку, маломобильным 
оказывают помощь по месту жительства.

Кроме того, во время выездов специалисты выписывают 
рецепты и тут же отпускают препараты. С начала года ветера-
нам ВОВ и приравненным к ним категориям выдан 431 рецепт, 
а расходы на лекарства составили 335,53 тысячи рублей.

Никита ИВАНОВ

Ушли люди – пришёл огонь
В Смоленском районе сгорело полузаброшенное село. 

Сильный пожар разрушил 11 домов. 
Предполагается, что после пожара село Песчаное и вовсе 

перестанет существовать. В селе никто не жил, его улицы заросли 
бурьяном. Причины пожара пока не известны.

Кстати, в селе Топчиха патрульные заметили огонь и не 
растерялись, а попытались ему противодействовать, пока на 
место происшествия направлялись пожарные.

Росгвардейцы увидели, что пожилая женщина в одиночку 
пытается потушить сильное возгорание сухой травы 
в огороде. Языки пламени стремительно приближались к дому 
и хозяйственным постройкам.

Недолго думая, мужчины начали тушить пламя подручными 
средствами. К счастью, у женщины нашлись огнетушитель 
и шланг. Это облегчило задачу.  Очаг возгорания был устранен, 
а к этому моменту подоспели пожарные.

Дмитрий СЕРДОВ

Как из 200 тысяч рублей вырастить сеть кофе-
ен, а с помощью маленькой мастерской начать 
продавать франшизы технологии изготовления 
дверей? Двадцать успешных людей поделились сво-
ими лайфхаками на Барнаульском бизнес-форуме.

«Игра вдолгую»
Один из них – Владислав 

Быков, основатель сети кофе-
ен Coffee Bull и владелец кон-
дитерского производства Will 
Sweet, победитель конкурса 
«Молодой предприниматель 
России – 2021».

Владиславу Быкову – 25 лет. 
Занялся бизнесом, когда ему ис-
полнилось 18 и он уже учился 
на 2-м курсе университета. Так 
как Влад был третьим ребенком 
в семье, оплачивать обучение 
пришлось самому. Стартовый 
капитал для открытия первой ко-
фейни был равен 200 тыс. рублей. 
На эти средства начинающий 
предприниматель смог в закутке 
местной торговой сети поставить 
кофейный аппарат и организо-
вать торговлю напитком.

К предпринимательскому 
пути Быков относится со здо-
ровой иронией.

– Риск в начале создания биз-
неса всегда есть, но я подстрахо-
вался. Подумал: если прогорю, 
то у меня хотя бы будет крыша 
над головой. В тот момент я еще 

жил с родителями. Надо сказать 
себе, что бизнес – это игра вдол-
гую. И в начале пути в большин-
стве случаев неуспех обеспечен. 
К этому нужно быть готовым. 
ИП только открылось, а тут бац 
– налоговая, бац – Пенсионный 
фонд,  бац – Роспотребнадзор... 
И это нормально. Шаг за шагом 
я шел к своей глобальной сети, 
развивая сеть кофеен, – расска-
зал предприниматель.

Одна из главных составляю-
щих успеха – работники, име-
ющие общие моральные прин-
ципы с основателем бизнеса.

– Я принимаю бариста после 
собеседования. Часто спра-
шиваю про личную жизнь, 
поскольку верю в семейные 
ценности. Человек в браке бо-
лее ответственен за результаты 
своей работы, – считает Владис-
лав Быков.

Автоматизация
Сергей Кузнецов – эксперт по 

автоматизации, архитектор биз-
нес-процессов. Он оцифровал 
более 30 крупных компаний.

– Сначала я выстроил про-
цессы в собственном деле, ког-
да начал заниматься туристи-
ческой сферой, и предприятие 
заработало как часы. Потом 
меня попросили друзья авто-
матизировать их бизнес. И вот 
уже четыре года я занимаюсь 
тем же самым в различных сфе-
рах. При этом на рекламу не 
потратил ни рубля, сарафанное 
радио работает эффективнее, 
– рассказал Сергей Кузнецов.

Задача эксперта – сделать 
так, чтобы менеджеры, бух-
галтеры и другие офисные 
сотрудники компаний как 
можно меньше занимались 
рутиной. В любой компании 
есть отдел продаж, который ра-
ботает с большим количеством 
документов. На работу с ними 
тратится огромное количество 
времени.

– К вам в компанию прихо-
дит письмо. Менеджер берет 

его, передает в другую систему 
в «Ватсап» бухгалтеру. Бухгал-
тер работает с платежкой в 1С, 
затем снова отправляет менед-
жеру в «Ватсап». Менеджер пе-
ребрасывает себе в компьютер, 
отправляет на почту платежку 
клиенту… Бывает «час икс», ког-
да объем работы увеличивает-
ся в разы и менеджеры тонут 
в рутине, вместо того чтобы 
работать с клиентами, – пояс-
няет предприниматель.

Решается проблема просто: 
все потоки информации объе-
диняются в одну систему. Циф-
ровизация и хранение инфор-
мации в одном месте позволяют 
еще и отследить интенсивность 
работы каждого сотрудника, 
понять, сколько часов в день 
они действительно работают 
на благо компании. Задачи со-
трудникам тоже можно ставить 
с помощью системы и контро-
лировать, как они исполняются.

Продаваи� те  
технологию

Виталий Казаков – гене-
ральный директор фабрики 
дверей PORTALLE, cооснователь 
компаний «Дверидофф» и Aster 
Bis – начал заниматься изготов-
лением дверей 20 лет назад. 

Когда начинал бизнес, ориен-
тировался на тех, кто уже закре-
пился на рынке. Чтобы добиться 
успеха, ему пришлось усвоить 
несколько истин, которыми он 
охотно поделился с аудиторией.

«1. Если вы хотите построить 
компанию, должны понимать, 
что это постоянное развитие.

2. Выбирайте персонал дол-
го, расставайтесь быстро. Если 
выбираете руководителя,  то 
должны найти трех претенден-
тов на место, которые хотя бы 
минимально соответствовали 
вашим требованиям. Не сходи-
тесь близко с подчиненным. 
Если прикипите к нему душой, 
а потом поймете, что он не соот-
ветствует вашим ожиданиям, 
трудно будет с ним расстаться.

3. Если вы хотите делать 
лучший продукт в регионе 
или стране, наберите лучших 
сотрудников и обеспечьте вы-
сокой зарплатой. Принимайте 
руководителей выше себя по про-
фессиональному уровню: вы от 
них многому сможете научиться.

4. Если хотите создать боль-
шую компанию, думайте на 
5 лет вперед. Когда мы решили 
масштабироваться, стали прода-
вать не двери, а технологию их 
изготовления. Предпринимате-
ли покупали нашу франшизу.

5. Оформляйте и продвигай-
те вашу продукцию красиво: 
от шрифтов на вашем сайте до 
упаковки продукта. Это даст 
прибыль относительно кон-
курентов 20%.

6. Чтобы не прогореть, снача-
ла представьте вашу бизнес-идею 
вашим потенциальным клиен-
там с минимальным усилием 
затрат на ее реализацию.

7. Брать энергию для реали-
зации своих проектов можно 
из спорта. 7 лет назад я начал 
бегать на стадионе, а сейчас 
я призер в марафонском забеге 
Ironman в триатлоне», – делится 
успехами Виталий Казаков.

В итоге
Когда есть возможность по-

слушать сразу несколько состо-
явшихся бизнесменов, возника-
ет желание вычислить общую 
формулу успеха. В данном случае 
она такова: набирай лучших со-
трудников, внедряй современ-
ные технологии, делай лучший 
продукт на рынке.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА

– Если мы поддерживаем 
проект, коллеги, то наша задача 
– сделать все, чтобы в этом рай-
оне организовать закуп молока 
от населения. Тогда оно будет 
увереннее заниматься живот-
новодством, – заметил предсе-
датель комиссии, вице-губерна-
тор Александр Лукьянов.

По всему было видно, что 
он симпатизирует солонешин-
ским кооператорам, поэтому 
и другие члены комиссии не 
стали противиться и одобрили 
финансирование. 

Шипуновские
Положительное решение 

также принято по трем проек-
там аграриев из Шипуновского 
района. Они вошли в коопера-
тив «Шипуново-Агростарт», ко-
торый был создан в прошлом 
году, а его члены тоже стано-
вились грантополучателями.

Председатель кооперати-
ва Галина Морару рассказала 
журналистам, что год назад она 
и несколько таких же фермеров 
претендовали на гранты и по-
том успешно получили почти 
по 4 млн рублей. Средства из-
расходовали на приобретение 
скота, оборудования для при-
емки молока и сельхозтехники.

– После этого мы объедини-
лись в кооператив, который 
организовал сбор молока 
в районе и отправку его на Тре-
тьяковский маслосырзавод, – 
сообщила Галина Морару.

Если раньше селянам, 
сдающим по 50–100 литров 
молока, сборщик платил по 

19–20 рублей, то сегодня коо-
ператоры ежедневно собирают 
более 5 тонн в сутки. За такой 
объем переработчики платят 
по 27 рублей за литр. Из них 
2 рубля уходит на доставку мо-
лока и зарплату сотрудников 
«Шипуново-Агростарт».

Некоторые кооператоры 
пользуются совместно сель-
хозтехникой для заготовки 
кормов, что также снижает 
их затраты.

Первоначально в состав 
кооператива вошло 10 фер-
мерских хозяйств, в конце 
прошлого года к ним присо-
единились еще 10 владельцев 
ЛПХ, на сегодняшний день 
число членов объединения 
насчитывает 45.

Троицкии�
На заседании Межведом-

ственной комиссии были 

рассмотрены и проекты соис-
кателей грантов в рамках про-
граммы по поддержке семей-
ных животноводческих ферм. 
Из представленных четырех 
бизнес-планов положительное 
решение принято по двум: из 
Троицкого и Быстроистокско-
го районов.

Троицкий фермер Юрий 
Поваров собирается занять-
ся мясным скотоводством. 
С помощью государственных 

средств аграрий планирует 
приобрести технику для при-
готовления и раздачи кормов, 
пресс-подборщик, мясной скот 
и тентовые конструкции для 
его содержания зимой.

Фермеру одобрили выделе-
ние 15,7 млн государственных 
рублей. К ним он добавит еще 
более 14 млн собственных 
средств. База для развития 
животноводства у Поварова 
уже есть – в прошлом году он 

приобрел производственную 
площадку у компании «Каза-
чья станица». Отметим, что 
несколько лет назад Юрий 
уже становился участником 
программы поддержки се-
мейных животноводческих 
ферм, тогда он получал деньги 
на развитие молочного ско-
товодства, которое и сейчас 
успешно развивает.

Евгений ШУМИЛОВ 
(фото автора)

  АГРОПРОМ .

Крестьяне вышли на стартап

Три пути к финансовому успеху

Принятых мер недостаточно
Александр Романенко при-
звал федеральные власти 
активнее помогать сель-
скому хозяйству в условиях 
введенных санкций.

Свои предложения по поддержке 
АПК председатель Алтайского кра-
евого Законодательного Собрания 
озвучил на заседании Совета законо-
дателей, который прошел 27 апреля в 
Таврическом дворце Санкт-Петербур-
га. Об этом сообщает пресс-служба 
регионального Заксобрания.

Александр Романенко выступил 
в качестве председателя комиссии 
Совета законодателей по аграр-
но-продовольственной политике, 
природопользованию и экологии. Он 
отметил, что агропромышленный 
комплекс сталкивается с негативным 
внешним воздействием.

Для того чтобы его минимизиро-
вать и сохранить динамику развития 

стратегического для страны направ-
ления производства, спикер краевого 
парламента предложил реализовать 
ряд конкретных мер: увеличить 
объемы льготного краткосрочного 
и льготного инвестиционного креди-
тования сельхозтоваропроизводите-
лей и переработчиков; предоставить 
из федерального бюджета субсидии 
регионам на возмещение части затрат 
аграриев на закупку кормов не только 
для молочного скотоводства, но и для 
мясного скотоводства, свиноводства, 
птицеводства и аквакультуры.

Кроме того, председатель АКЗС 
предложил разработать новый 
комплексный подход в вопросах 
селекции – и в растениеводстве, 
и в животноводстве.

– Также необходимо проработать 
меры защиты аграриев в части начав-
шегося роста цен на технику, запча-
сти и иные используемые в сельском 
хозяйстве ресурсы. В противном 
случае есть риск столкнуться или 

с резким удорожанием продуктов 
питания, или с пресловутым «диспа-
ритетом цен», от которого страдали 
аграрии страны в 90-е годы, – конста-
тировал спикер краевого парламента.

Также Романенко обозначил ряд 
предложений регионов. По его сло-
вам, нужно ввести мораторий на 
внедрение маркировки и систем 
прослеживаемости отдельных то-
варов, приостановить или отложить 
введение ряда экологических, ве-

теринарных и технических требо-
ваний. При этом спикер признал, 
что эти требования – «правильные 
и нужные», поэтому речь идет имен-
но о временной приостановке.

Еще два предложения касались 
расширения лизинговых программ 
на льготных условиях в связи с уве-
личением стоимости техники и при-
нятием подпрограмм по селекции 
и семеноводству зерновых, техниче-
ских, овощных культур и кукурузы, 

садоводству и питомниководству 
в рамках федеральной научно-тех-
нической программы развития сель-
ского хозяйства.

– Агропромышленный комплекс 
России имеет уникальный потенци-
ал. И, несмотря на санкционное дав-
ление, он будет активно развиваться, 
обеспечивая и внутренний рынок, 
и экспорт. Но для этого нужна выве-
ренная, масштабная, долгосрочная 
госполитика. Уверен, что и те меры, 
которые уже приняты, и те, кото-
рые сегодня обсуждаются, позво-
лят аграрному комплексу и дальше 
оставаться одним из локомотивов 
развития страны, – резюмировал 
Александр Романенко.

Аграрная комиссия Совета зако-
нодателей доработает поступившие 
предложения и направит их в Мини-
стерство сельского хозяйства, про-
фильные комитеты Государственной 
думы и Совета Федерации.

Подготовил Вадим КУЛЕШОВ

СПРАВКА
Общий бюджет регио-
нального проекта по 
развитию сельскохозяй-
ственного предприни-
мательства составил 
в этом году 106,5 млн 
рублей. 87,5 млн рублей 
получили 20 фермеров 
в виде грантов по про-
грамме «Агростартап», 
19 млн досталось  
в форме субсидий  
6 кооперативам. Полу-
чившие господдержку 
аграрии должны со-
здать не менее 19 ра-
бочих мест для селян, 
вовлечь в кооперацию 
не менее 20 личных под-
собных и фермерских 
хозяйств.

Идеи форума многие брали на карандаш.Владислав Быков (слева).

Николай Горбунов и его товарищи.

(Начало на 1 стр.)

«Необходимо проработать меры защиты 
аграриев в части начавшегося роста цен 
на технику, запчасти и иные используе-
мые в сельском хозяйстве ресурсы.  
В противном случае есть риск стол-
кнуться с резким удорожанием продук-
тов питания».
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В Барнауле продолжается 
масштабная и дорогосто-
ящая реконструкция кон-
цертного зала краевого 
музыкального колледжа. 
Начавшиеся в июне про-
шлого года работы про-
инспектировал министр 
строительства и ЖКХ края 
Иван Гилёв.

Очередь сцены
Барнаульцы, чья молодость при-

шлась на начало 2000-х, могут помнить 
это место как ночной клуб «Зебра»: он 
располагался в бывшем вестибюле 
концертного зала, построенного еще 
в 1986 году. При этом в сам зал мож-
но было попасть только через учеб-
ный корпус. В 2011-м клуб закрыли, 
а в 2017-м начался капремонт четы-
рехэтажного основного корпуса. В про-
шлом году очередь дошла до большой 
сцены. Сейчас там разобраны кровля 
и перекрытия, а строители работают 
над усилением конструкций. К зиме 
контур здания планируют закрыть, 
чтобы начать внутренние работы.

Как сообщил Ивану Гилёву дирек-
тор Единого стройзаказчика Алтай-

ского края Александр Морозов, при 
подготовительных работах и осмотре 
фундамента вскрылись проблемы, 
которые невозможно было оценить 
заранее, так что в проектную доку-
ментацию будут вноситься измене-

ния. Однако работы из-за этого не 
останавливаются. Еще одна слож-
ность связана с прошлогодним удо-
рожанием стройматериалов.

– Мы вынуждены были пойти на 
пересчет стоимости, – сказал Моро-

зов. – При первоначальной цене кон-
тракта 320 млн после экспертизы она 
увеличилась до 416 млн рублей. И на 
5 месяцев пришлось увеличить срок 
окончания работ, сейчас это декабрь 
2023 года. И есть нюансы, связанные 

с тем, что в этом зале запроектиро-
вано световое и акустическое обо-
рудование с большим содержанием 
импортных составляющих. К концу 
года мы планируем рассмотреть воз-
можные аналоги, в том числе рос-
сийского производства.

«Музыки у нас много»
Директор колледжа Светлана 

Прокофьева говорит, что приходит 
на стройку практически каждый 
день. Для музыкального учебного 
заведения большой концертный 
зал – не роскошь и не излишество, 
а необходимое условие по образо-
вательным стандартам.

– Сейчас мы обходимся двумя 
малыми концертными залами. Го-
сэкзамены у нас всегда проходят 
в публичном формате, а перед ними 
еще множество концертов, чтобы 
студенты привыкли к сцене. После 
реконструкции малых залов у нас 
будет три и еще один большой на 
447 мест. Музыки у нас много, в кол-
ледже восемь отделений, и каждое 
может представить публике свою 
программу, – улыбается директор.

Пока студенты нарабатывают 
практику выступлений в залах 
АлтГУ, института культуры, на сцене 

филармонии и оркестра «Сибирь». 
Никто не ропщет, все ждут новых 
возможностей. Согласно проекту, 
сцена увеличится на метр в длину, 
а под ней разместятся подъемные 
механизмы, которые будут убирать 
с поверхности рояли, поскольку воз-
можная вибрация для инструментов 
небезопасна. Трюм сцены, по словам 
Светланы Прокофьевой, строите-
ли уже углубили. Кроме того, после 
реконструкции обещают вновь от-
крыть для публики балкон, который 
раньше вмещал около 100 зрите-
лей. В вестибюле появятся касса, 
гардероб, буфет. Кроме того, будет 
надстроен третий этаж, где разме-
стится библиотека.

Важнейший вопрос – акустика, 
которая раньше была очень хорошей.

– Она обусловлена формой кон-
цертного зала – расширением к по-
следнему ряду, которое позволяло 
звуку распространяться. У нас есть 
акустический проект, который учи-
тывает нашу специфику, – говорит 
директор.

Брошенных нет
Говоря о ситуации со строитель-

ством социальных объектов, ми-
нистр Иван Гилёв сообщил журнали-

стам, что в соответствии с решением 
губернатора осуществлен пересчет 
по всем действующим контрактам:

– Общая стоимость пересчета пре-
высила 1 млрд 700 млн рублей. Из 
них 950 млн учли при федеральном 
финансировании, остальное легло 
на плечи бюджета края. Тем самым 
мы поддержали строителей, и я хочу 
отметить, что сегодня в регионе нет 
ни одного брошенного или приоста-
новленного бюджетного объекта, 
работа по ним ведется, пусть и со 
сдвигом сроков и значительным уве-
личением средств бюджетов. Сейчас 
строится 31 социальный объект, 
в том числе 8 школ, 6 детских са-
дов, спортивные и медицинские 
учреждения.

Министр также отметил, что 
теперь генеральные подрядчики 
строительства социальных объек-
тов смогут получить в качестве 
аванса до 90% цены контракта: «Это 
позволит им более оперативно при-
обретать строительные ресурсы, 
материалы и оборудование по те-
кущим ценам, гибко осуществлять 
технологический процесс». Ранее 
размер аванса не превышал 30% от 
общей стоимости госконтракта.

Любовь КАРПОВА, 
 Евгений НАЛИМОВ (фото)

Реконструкция с пересчётом

Реконструкция концертного зала краевого музыкального колледжа должна завершиться в декабре 2023 года.
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Извещение
Руководствуясь Федеральным законом от 24.07.2002 № 101-ФЗ 

«Об обороте земель сельскохозяйственного назначения», админи-
страция Кировского сельсовета Алейского района Алтайского края 
уведомляет собственников  земельных долей и возможных наслед-
ников умерших собственников земельных долей общей долевой 
собственности из земель сельскохозяйственного назначения в гра-
ницах землепользования бывшего совхоза «Коммунар» с кадастро-
выми номерами: 22:01:020101:44, 22:01:000000:158, расположенных 
на территории Кировского сельсовета Алейского района Алтай-
ского края, которые в установленном порядке могут быть призна-
ны невостребованными: Белоруков Анатолий Андреевич, Гетцель 
Дмитрий Викторович, Демьяненко Федор Григорьевич, Демьянен-
ко Мария Степановна, Зинзеров Виктор Александрович,  Киселева 
Анна Егоровна, Ковалев Александр Никанорович, Марзаев Юрий 
Валентинович, Руш Эмма Давыдовна, Тебенев Александр Ивано-
вич, Черепанов Геннадий Анатольевич, Червяк Михаил Антоно-
вич, Щеглов Василий Григорьевич, о том,что по истечении трех  
месяцев со дня опубликования данного извещения будет утвер-
жден список невостребованных земельных долей для обращения 
в суд с требованием о признании права муниципальной собствен-
ности на земельные доли.

Собственники  земельных долей или их наследники, считаю-
щие, что они или принадлежащие им земельные доли необоснован-
но включены в список невостребованных земельных долей, впра-
ве в течение указанного срока воспользоваться своими правами, 
направив письменное уведомление в администрацию Кировско-
го сельсовета по адресу: 658113, Алтайский край, Алейский район, 
с. Кировское, ул. Комсомольская, д. 11, контактный телефон 8 (385-
53) 37-4-42, e-mail: alskira@mail.ru, заявить об этом на общем собра-
нии участников долевой собятвенности, что является основанием 
для исключения указанных лиц и земельных долей из списка не-
востребованных земельных долей.

Собрание участников долевой собственности будет проводить-
ся в форме совместного присутствия участников долевой собствен-
ности (их представителей) для обсуждения вопросов повестки дня 
и принятия решений по вопросам, поставленным на голосование.

Общее собрание участников долевой собственности по утвержде-
нию списка невостребованных земельных долей состоится 08.08.2022 
в 15.00 (время местное) в здании администрации Кировского сель-
совета Алейского района Алтайского края по адресу: 658113, Алтай-
ский край, Алейский район, с. Кировское, ул. Комсомольская, д.11.

Повестка дня общего собрания:
1. Выборы председателя и секретаря собрания.
2. Утверждение списка лиц, земельные доли которых могут быть 

признаны невостребованными, и земельных долей, которые могут 
быть признаны невостребованными.

3. Выборы лица, уполномоченного участниками долевой соб-
ственности действовать от их имени и без доверенности.

Ознакомиться с документами по вопросам, вынесенным на об-
суждение общего собрания, можно по адресу: 658113, Алтайский 
край, Алейский район, с. Кировское, ул. Комсомольская, д.11.

Срок ознакомления – до 22.07.2022.
Для принятия участия в собрании участникам долевой собствен-

ности при себе иметь паспорт или иной документ, удостоверяю-
щий личность, документы, удостоверяющие право на земельную 
долю, представителю участника долевой собственности также не-
обходимо иметь надлежащим образом оформленную доверенность.

С даты утверждения списка невостребованных земельных долей 
общим собранием участников долевой собственности земельные 
доли, сведения о которых включены в указанный список, призна-
ются невостребованными. В случае если общим собранием участ-
ников долевой собственности в течение четырех месяцев со дня 
опубликования указанного списка не принято решение по вопро-
су о невостребованных земельных долях, администрация Киров-
ского сельсовета Алейского района Алтайского края вправе утвер-
дить такой список самостоятельно.

Информационное сообщение о проведении торгов по продаже имущества ООО «М-Транс»
Организатор торгов – конкурсный управляющий ООО «М-Транс» 

Фоноберов Владимир Степанович (ИНН 222501714390, СНИЛС 033-779-
251-74, e-mail: Fonoberov_VS@mail.ru, тел. +7-903-911-4984, адрес для 
корреспонденции: 656049, г. Барнаул, пр. Красноармейский, 51-65) – 
член Союза АУ «Созидание» (ОГРН 1027703026130, ИНН 7703363900, 
юридический адрес: 119019, г. Москва, Нащокинский переулок, 12, 1, 4,  
действующий на основании решения Арбитражного суда Алтайско-
го края по делу № А03-23186/2018 от 20.06.2019, сообщает о проведе-
нии торгов по продаже имущества общества с ограниченной ответ-
ственностью «М-Транс» (656055, Россия, Алтайский край, г. Барнаул, 
ул. Островского, д. 50, кв. 107, ОГРН 1142223012029, ИНН 2223601376) 
на электронной площадке ООО «Тендерные технологии» по адресу: 
https://tender.one/. Форма торгов: электронный аукцион, форма подачи 
предложения о цене: открытая. Дата проведения электронного аук-
циона – 23.06.2022 в 09.00 (время моск). Шаг аукциона – 5%. Подведение 
итогов торгов по результатам электронного аукциона – в день про-
ведения торгов по факту их окончания по адресу: https://tender.one/.  
Прием заявок начинается с 09.00 11.05.2022 до 09.00 20.06.2022 (вре-
мя моск.). Размер задатка 10% от начальной цены продажи лота. На-
значение платежа: задаток за участие в торгах по лоту № 1. Заяви-
тель обязан обеспечить поступление задатка на счет, указанный в 
сообщении, не позднее даты и времени окончания приема заявок 
на участие в торгах.

Лот № 1: Право требования к Лукьяновой Ларисе Юрьевне и Овчарову 
Руслану Юрьевичу о солидарном возмещении причиненных убытков в 
размере 1 310 200 руб. Право требования к Лукьяновой Ларисе Юрьевне 
о возмещении причиненных убытков в размере 9 259 363, 25 руб. Пра-
во требования к ОАО «Краснощековское ХПП» в размере 246 710,92 руб.

Начальная цена продажи имущества: 1 500 000 руб.
Если до заключения договора цессии и оплаты по нему часть деби-

торской задолженности (далее – ДЗ) будет оплачена или уменьшена су-
дебным актом, то уступке подлежит фактическая сумма ДЗ (уменьшен-
ная на сумму оплат).

Для участия в торгах заявитель (претендент) регистрируется на 
электронной площадке ООО «Тендерные технологии» по адресу: https://
tender.one/, представляет электронную заявку на участие в торгах, 
подписанную электронной цифровой подписью. Заявка на участие  
в торгах должна соответствовать требованиям, установленным п. 11 
ст. 110, ст. 139 ФЗ от 26.10.2002 № 127-ФЗ «О несостоятельности (бан-
кротстве)», приказу Минэкономразвития России от 23 июля 2015 г. 
№ 495, требованиям, указанным в сообщении о проведении торгов. 
К заявке должны быть приложены следующие документы: выписка 

из Единого государственного реестра юридических лиц (для юриди-
ческого лица), выписка из Единого государственного реестра индиви-
дуальных предпринимателей (для индивидуального предпринима-
теля), документы, удостоверяющие личность (для физического лица), 
надлежащим образом заверенный перевод на русский язык докумен-
тов о государственной регистрации юридического лица или государ-
ственной регистрации физического лица в качестве индивидуального 
предпринимателя в соответствии с законодательством соответствую- 
щего государства (для иностранного лица). Документ, подтверждаю- 
щий полномочия лица на осуществление действий от имени заяви-
теля, документ, подтверждающий внесение задатка для участия в 
торгах. Документы, прилагаемые к заявке, представляются в фор-
ме электронных документов, подписанных электронной цифровой 
подписью заявителя. Для участия в торгах заявитель вносит задаток 
в размере и сроки, указанные в сообщении. Реквизиты задаткового 
счета: ООО «М-Транс». № счета 40702810574570002506 в ПАО «Росбанк» 
Сибирский филиал, БИК 040407388, к/сч 30101810000000000388. Реше-
ние организатора торгов об определении победителя торгов прини-
мается в день подведения результатов торгов и оформляется протоко-
лом о результатах проведения торгов. Победителем торгов становится 
участник, предложивший наиболее высокую цену. В течение пяти ра-
бочих дней с даты подписания протокола о результатах проведения 
торгов конкурсный управляющий направляет победителю торгов 
предложение заключить договор уступки права требования с прило-
жением проекта данного договора в соответствии с представленным 
победителем торгов предложением о цене. В случае отказа или укло-
нения победителя торгов от подписания данного договора в течение 
пяти дней с даты получения указанного предложения конкурсного 
управляющего внесенный задаток ему не возвращается и конкурсный 
управляющий вправе предложить заключить договор купли-прода-
жи имущества участнику торгов, которым предложена наиболее вы-
сокая цена по сравнению с ценой, предложенной другими участни-
ками торгов, за исключением победителя торгов. Оплата имущества 
производится в течение 30 дней со дня подписания договора по сле-
дующим реквизитам: ООО «М-Транс», № счета 40702810874600000602, 
открытый в Сибирский филиал ПАО «Росбанк», БИК 040407388, к/сч 
30101810000000000388. Ознакомиться с перечнем и характеристиками 
лота, договором о задатке и проектом договора купли-продажи можно 
по адресу: https://tender.one/, www.fedresurs.ru, также дополнительную 
информацию об имуществе можно запросить по телефону конкурс-
ного управляющего +7-903-911-4984 либо по запросу на электронную 
почту: Fonoberov_VS@mail.ru, в рабочие дни (пн.-пт. с 11.00 до 15.00).

Извещение о проведении в 2023 году на территории Алтайского края государственной кадастровой оценки
В соответствии с Федеральным законом от 03.07.2016 № 237-ФЗ «О 

государственной кадастровой оценке», во исполнение распоряжения 
управления имущественных отношений Алтайского края от 14.04.2022 
№ 383 в 2023 году будет проведена государственная кадастровая оцен-
ка зданий, помещений, сооружений, объектов незавершенного строи-
тельства, машино-мест, учтенных в Едином государственном реестре 
недвижимости на территории Алтайского края.

В рамках подготовительного этапа в целях сбора и обработки инфор-
мации, необходимой для определения кадастровой стоимости объектов 
недвижимости, КГБУ «Алтайский центр недвижимости и государствен-
ной кадастровой оценки» (далее – КГБУ «АЦНГКО») осуществляет прием 
деклараций о характеристиках указанных объектов недвижимости. 

Юридические и физические лица, являющиеся правообладателя-
ми зданий, помещений, сооружений, объектов незавершенного строи- 
тельства, машино-мест, вправе представить декларацию о харак- 
теристиках соответствующего объекта недвижимости.

Форма декларации о характеристиках объекта недвижимости и по-
рядок ее рассмотрения утверждены приказом Федеральной службы 
государственной регистрации, кадастра и картографии от 24.05.2021  
№ П/0216 «Об утверждении Порядка рассмотрения декларации о харак-
теристиках объекта недвижимости, в том числе ее формы». С формой 

декларации и порядком ее заполнения можно ознакомиться на офи-
циальном сайте управления имущественных отношений Алтайского 
края (altairegion-im.ru) и на сайте КГБУ «АЦНГКО» (altkadastr.ru) в разде-
ле «Государственная кадастровая оценка».

Декларации о характеристиках объектов недвижимости принима-
ются следующими способами:

1. Почтовым отправлением в КГБУ «АЦНГКО» по адресу: 656015,  
г. Барнаул, ул. Деповская, д. 7г.

2. В электронном виде на электронный адрес: altkadastr@altkadastr.ru 
(в форме электронного документа, подписанного усиленной квалифи-
цированной электронной подписью заявителя или его представителя).

3. Лично при обращении в КГБУ «АЦНГКО» через специализирован-
ный ящик, установленный в фойе первого этажа КГБУ «АЦНГКО», по 
адресу: г. Барнаул, ул. Деповская, д. 7г, время приема: понедельник – 
четверг с 8.00 до 17.00, пятница с 8.00 до 16.00.

4. При личном обращении в КАУ «МФЦ». Адреса структурных под-
разделений КАУ «МФЦ», а также время приема можно уточнить на сай-
те www.mfc22.ru.

По всем вопросам подачи (приема) деклараций необходимо обра-
щаться в КГБУ «АЦНГКО» по телефонам: 8-983-548-0083, 8 (3852) 58-00-83,  
29-04-69, 29-04-67.

Уведомление
о проведении в период с 23 мая 2022 года по 26 июня 2022 года  

собрания членов СНТ «Спутник» в форме очно-заочного голосования
Общее собрание членов товарищества, назначенное на 23.04.2022, 

не имело кворума, следовательно, решение такого общего собрания 
по тем же вопросам повестки может быть принято путем проведе-
ния очно-заочного голосования.

При проведении общего собрания в форме очно-заочного голо-
сования членов товарищества председатель СНТ предложил сле-
дующий порядок и сроки:

– решения в письменной форме (бюллетени) по вопросам по-
вестки представляются членами товарищества лично председа-
телю СНТ в период с 23 мая 2022 г. до 26 июня 2022 г. по адресу:  
г. Барнаул, п. Плодопитомник, ул. Цветы Алтая, д. 1;

– очное обсуждение вопросов повестки состоится 26 июня 
2022 г. в 11.00, регистрация в 10.00 по адресу: г. Барнаул,  
п. Плодопитомник, ул. Цветы Алтая, д. 1 (здание конторы то-
варищества).

На собрании будет обсуждаться следующая повестка дня:
1. Избрание председательствующего на общем собрании и се-

кретаря.
2. Утверждение порядка проведения общего собрания членов 

товарищества.
3. Утверждение отчета правления и председателя товарищества.
4. Утверждение отчета ревизионной комиссии.
5. Утверждение приходно-расходной сметы, финансово-экономи-

ческого обоснования размера взносов (платы), определение разме-
ра и срока внесения, порядка расходования целевых взносов (пла-
ты) на 2022 год.

6. Об избрании правления СНТ «Спутник».
7. О прекращении полномочий действующего председателя 

СНТ «Спутник».
8. Об избрании председателя СНТ «Спутник».
9. Об избрании ревизионной комиссии СНТ «Спутник».
10. Об установлении порядка внесения членских и целевых взно-

сов по безналичному расчету – на расчетный счет товарищества.

Извещение о согласовании проекта межевания земельных 
участков

Заказчик кадастровых работ - Молокеев Илья Геннадьевич 
(адрес: 658445, Алтайский край, Третьяковский район, п. Садовый,  
ул. Полевая, д. 11, кв. 1, тел. +7-960-940-9285).

Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания, – 
Осадчий Дмитрий Владимирович (адрес: 656006, Алтайский край, 
г. Барнаул, ул. Шумакова, д. 61, кв. 70, тел. +7-960-957-6564, e-mail: 
dv_osad@mail.ru).

Кадастровый номер исходного земельного участка 22:14:000000:8, 
местоположение установлено относительно ориентира, располо-
женного в границах участка. Почтовый адрес ориентира: Алтай-
ский край, Змеиногорский район, в границах муниципального 
образования Барановский с/с паевые земли к-за им. И.Я. Шумакова.

Ознакомление, предложения о доработке проекта межевания 
или обоснованные возражения относительно размера и местопо-
ложения участка принимаются по адресу: 656006, Алтайский край,  
г.Барнаул, ул. Шумакова, д. 61, кв. 70, в течение 30 дней с момента 
выхода извещения (предварительно связаться по тел. +7-960-957-
6564 для согласования даты и времени ознакомления).

Извещение
Администрация Гришенского сельсовета Мамонтовского райо-

на Алтайского края извещает собственников и возможных наслед-
ников умерших собственников земельных долей, расположенных 
на территории Гришенского сельсовета Мамонтовского района Ал-
тайского края, кадастровый номер 22:27:010201:1 о проведении 
10 июня 2022 года в 15.00 часов по адресу: Алтайский край, 
Мамонтовский район, с. Гришенское, ул. Новая, д. 63, общего  
собрания участников долевой собственности. 

Повестка дня:
Утверждение списка лиц, земельные доли которых могут быть 

признаны невостребованными, и земельных долей,  которые мо-
гут быть признаны невостребованными. При себе иметь докумен-
ты, подтверждающие личность; документы,  подтверждающие на-
личие земельной доли. 

Адрес места ознакомления с документами по вопросам, выне-
сенным на обсуждение общего собрания: 658553, Алтайский край, 
Мамонтовский район, с. Гришенское, ул. Новая, д. 63, тел. 8 (385-83) 
25-6-43; тел./факс 8 (385-83) 25-6-90.

Сроки ознакомления до 17.00 часов 09 июня 2022 года.

Извещение о необходимости согласования проекта межевания  земельных участков
Заказчик: Волынец Сергей Васильевич, адрес: Алтайский край, За-

вьяловский район, с. Завьялово, ул. Калинина, д. 15, тел. 8-960-965-8391.
Кадастровый инженер, подготовивший проект: Кравченко Алексей  

Анатольевич, аттестат № 22-11-95, 658640, Алтайский край, Рома-
новский район, с. Романово, ул. Спартаковская, д. 46, кв. 2, e-mail: 
kravchenko.a.20@mail.ru, тел. 8-923-162-8244.

Исходный земельный участок с кадастровым номером 22:11:030002:26, 
расположенный: Алтайский край, Завьяловский район, с. Завьялово 

(в границах земельного округа Завьяловский сельсовет). Ознакомить-
ся с проектом межевания можно по адресу: 658640, Алтайский край, 
Романовский район, с. Романово, ул. Советская, д. 69. Обоснованные 
возражения относительно размера и местоположения направлять 
по адресу: 658640, Алтайский край, Романовский район, с. Романово,  
ул. Советская, д. 69, кадастровому инженеру Кравченко А.А. и в орган 
регистрации прав по месту расположения земельного участка в тече-
ние 30 дней с момента опубликования извещения.

Извещение о согласовании проекта межевания земельного 
участка

Заказчик: Пожидаева О.Г. (Алтайский край, Красногорский район, 
с. Красногорское, ул. Юбилейная, д. 1в, тел. 8-963-527-8361).

Кадастровый инженер: Шаталов И.В., аттестат № 54-14-586 (г. Но-
восибирск, ул. Площадь Труда, д. 1, оф. 100, e-mail: schatal@bk.ru, 
тел. 8-923-648-3905).

Исходный земельный участок с кадастровым номером 22:20:000000:24, 
адрес: Алтайский край, Красногорский район, ТОО «Красногорский».

Ознакомиться с проектом межевания, представить обоснован-
ные письменные возражения и (или) предложения о доработке 
проекта межевания можно в течение 30 дней со дня опубликова-
ния извещения по адресу кадастрового инженера.

Сообщение о проведении общего собрания
В соответствии со ст. 14.1 ФЗ от 24.07.2002 № 101-ФЗ «Об обороте зе-

мель сельскохозяйственного назначения» администрация Поперечен-
ского сельсовета Каменского района АК извещает собственников зе-
мельных долей на земельном участке 22:17:020703:386 о проведении 
общего собрания, которое состоится (регистрация) в 09.00 17 июня 
2022 г. по адресу: Каменский район, с. Поперечное, ул. Центральная, 
д. 24 (здание ДК).

Повестка дня собрания:
1. Утверждение проекта межевания земельного участка.
2. Утверждение перечня и размеров долей собственников земель-

ных участков, образуемых в соответствии с проектом межевания.
3. Выборы уполномоченного представителя, имеющего право 

от имени участников общей долевой собственности на соверше-
нии юридически значимых действий в отношении образуемых 
земельных участков.

4. Заключение договоров аренды земельных участков, образуе-
мых в соответствии с проектом межевания.

5. Иное.
При себе иметь документ, удостоверяющий личность собствен-

ника и права на земельную долю. Контактный тел. для справок 
8-905-927-6537.

Заказчик работ по подготовке проекта межевания: ИП Анищен-
ко А.М. (658734, Алтайский край, Каменский район, с. Поперечное, 
ул. Храмова, д. 25, тел. 8-905-927-6537).

Кадастровый инженер: Зинченко Дмитрий Юрьевич (656053, г. Барна-
ул, а/я 4805, тел. 8-903-990-3927, duz_1973@mail.ru, номер в реестре 4001).

Исходный земельный участок 22:17:020703:386 (Алтайский край, 
Каменский район, участок находится примерно в 5 км по направле-
нию на юго-запад от с. Поперечное).

Ознакомиться с проектом межевания земельного участка, а так-
же представить предложения о доработке проекта можно в течение 
30 дней от даты опубликования извещения по адресу заказчика ка-
дастровых работ и кадастрового инженера.

Сообщение о проведении общего собрания
В соответствии со статьями 14, 14.1 ФЗ от 24.07.2002 № 101-ФЗ «Об 

обороте земель сельскохозяйственного назначения» я, Реттих Иван 
Иванович, уведомляю сособственников земельных долей на земель-
ном участке с кадастровым номером 22:17:020704:122, расположен-
ном по адресу: Российская Федерация, Алтайский край, Камен-
ский район, Попереченский сельсовет, поле № IV-2, бригады № 1 
бывшего СПК Колхоз «Прогресс» (площадь – 468,4444 га), о прове-
дении общего собрания, которое состоится (регистрация) в 10.00  
17 июня 2022 г. по адресу: Каменский район, с. Поперечное, ул. Цен-
тральная, д. 24 (здание ДК). Повестка дня собрания: заключение до-
говора аренды земельного участка, выборы уполномоченного лица, 
действующего без доверенности. Предложения по вопросу повест-
ки дня направлять главе Попереченского сельсовета до 22.05.2022 по 
адресу: с. Поперечное, ул. Советская, д. 17. При регистрации иметь до-
кумент, удостоверяющий личность собственника и право на земель-
ную долю. Контактный тел. для справок 8-905-927-6537.

Уважаемый акционер!
Закрытое акционерное общество «Стройком» (ОГРН 1022201378517) 

извещает вас о том, что общество готовится к проведению годо-
вого общего собрания акционеров.

Согласно ст. 17 Федерального закона от 08.03.2022 № 46-ФЗ  
«О внесении изменений в отдельные законодательные акты Рос-
сийской Федерации», от акционера (акционеров), являющихся в 
совокупности владельцами не менее чем 2 процентов голосую- 
щих акций общества, принимаются:

1. Предложения о внесении вопросов в повестку дня годового 
общего собрания акционеров.

2. Предложения о выдвижении кандидатов в совет директоров, 
ревизионную комиссию, счетную комиссию и в аудиторы общества.

Согласно решению совета директоров, вышеперечисленные 
предложения должны поступить в общество до 13 мая 2022 года 
(включительно).

Совет директоров ЗАО «Стройком».

Извещение о месте, порядке ознакомления и согласовании 
проекта межевания земельного участка

Заказчик работ: Кондаков Вячеслав Николаевич, Алтайский 
край, Петропавловский район, с. Николаевка, пер. Садовый, д. 25,  
тел. 8-909-502-5427.

Кадастровый инженер: Черданцев Евгений Фёдорович, квали-
фикационный аттестат № 04-13-87, связь с которым осуществляется 
по почтовому адресу: 659300, Алтайский край, г. Бийск, ул. Ленина, 
д. 133, каб. 5, адрес электронной почты: cherdancev2204@yandex.ru,  
контактный телефон 8-923-726-4032. 

Кадастровый номер исходного земельного участка 22:34:010401:57, 
расположенного по адресу: Алтайский край, Петропавловский 
район, вблизи с. Николаевка, в границах квартала 22:34:010401.

Ознакомиться с проектом межевания, а также представить обо-
снованные возражения можно в течение 30 дней от даты публика-
ции извещения по адресу кадастрового инженера.

Извещение о согласовании проекта межевания земельного 
участка

Заказчик работ: ИП Анищенко Александр Михайлович (658734, 
Алтайский край, Каменский район, с. Поперечное, ул. Храмова, д. 25,  
тел. 8-905-927-6537).

Кадастровый инженер: Зинченко Дмитрий Юрьевич (656053, 
г. Барнаул, а/я 4805, тел. 8-903-990-3927, duz_1973@mail.ru, номер 
в реестре 4001).

Исходный земельный участок 22:17:000000:31, расположен: 
Алтайский край, Каменский район, Попереченский сельсовет, 
СПК Колхоз «Прогресс».

Ознакомиться с проектом межевания земельного участка, пред-
ставить предложения о доработке проекта, а также обоснованные 
возражения можно в течение 30 календарных дней от даты опуб- 
ликования извещения по адресу заказчика кадастровых работ и 
кадастрового инженера.

Извещение о согласовании проекта межевания
Кадастровый инженер Петерс Эрнест Сергеевич (659660, Алтай-

ский край, Петропавловский район, с. Петропавловское, ул. Спор-
тивная, д. 1, кв. 1, аттестат № 22-11-143, тел. 8-905-988-1791, e-mail: 
peterserik@mail.ru) извещает собственников земельного участ-
ка с кадастровым номером 22:34:010401:57, расположенного: Ал-
тайский край, Петропавловский район, вблизи с. Николаевка,  
в границах квартала 22:34:010401, о том, что в отношении данно-
го участка проводятся кадастровые работы и подготовлен проект 
межевания по образованию земельных участков. Заказчик када-
стровых работ Копытин Игорь Викторович (659333, Алтайский 
край, г. Бийск, пер. Муромцевский, д. 15, кв. 21, тел. 8-909-504-0914).  
Ознакомиться с проектом межевания и представить обоснован-
ные возражения можно по адресу: 659660, Алтайский край, Пе-
тропавловский район, с. Петропавловское, ул. Жукова, д. 37, в те-
чение 30 дней со дня опубликования данного извещения в газете.

Сообщение о проведении общего собрания
В соответствии со статьями 14, 14.1 ФЗ от 24.07.2002 № 101-ФЗ 

«Об обороте земель сельскохозяйственного назначения» я, Мо-
торин Алексей Владимирович, уведомляю сособственников зе-
мельных долей на земельном участке с кадастровым номером 
22:17:020704:132, расположенном по адресу: Российская Федера-
ция, Алтайский край, Каменский район, СПК Колхоз «Прогресс», 
бригада № 1, поле Ч в2, 2т, примерно в 3,4 км на юго-восток от цен-
тральной части с. Поперечное, о проведении общего собрания, ко-
торое состоится (регистрация) в 10.00 17 июня 2022 г. по адресу: Ка-
менский район, с. Поперечное, ул. Центральная, д. 24 (здание ДК). 
Повестка дня собрания: заключение договора аренды земельно-
го участка, выборы уполномоченного лица, действующего без до-
веренности. Предложения по вопросу повестки дня направлять 
главе Попереченского сельсовета до 22.05.2022 по адресу: с. Попе-
речное, ул. Советская, д. 17. При регистрации иметь документ, удо-
стоверяющий личность собственника и право на земельную долю. 
Контактный телефон для справок 8-905-927-6537.



 № 79 (30699)
Четверг, 5 мая, 2022 год4  № 79 (30699)
Четверг, 5 мая, 2022 год4

Ф
от
о 
Е.

 Н
А
Л
И
М
О
В
А

.

Учредители: Правительство Алтайского края, Алтайское 
краевое Законодательное Собрание и краевое государственное 

унитарное предприятие газета «Алтайская правда».

Главный редактор:  Г.Г. РООР
Шеф-редактор: О.Г. КУПЧИНСКИИ�
Редакционная коллегия:
О.В. АНТОНОВ, О.Ф. ИВАНОВА, 
В.А. КУЛЕШОВ, Е.Д. НАЛИМОВ, 
Т.А. ПОПОВА, Е.А. ШУМИЛОВ,
К.Е ШИРЯЕВА.

Адрес редакции и издателя: 656043, 
Алтаи� скии�  краи� , г. Барнаул, ул. Короленко, 105.  
Саи� т: www.ap22.ru. E-mail: mail@ap22.ru 
Телефоны: 35-46-85, 35-31-44 (факс) – приемная; 
63-34-78 – отдел рекламы (reklama22@ap22.ru);
63-37-17 – отдел  подписки и распространения газеты; 
63-52-17 – информационныи�  портал.

Наш расчетный счет: 
Алтаи� ское отделение 
№ 8644 ПАО Сбербанк 
р/с 40602810502000000013,
к/с 30101810200000000604, 
БИК 040173604, ИНН 2225003653,
КПП 222501001

Газета выходит во вторник, среду, четверг,  
пятницу, субботу. 
Общии�  тираж – 24 154 экз.
Индекс П0300. Тираж – 23 712 экз. 
Индекс П0303 (с официальными документами).  
Тираж – 442 экз. Заказ № 3795.
Свободная цена.

 Отпечатано в ООО «Издательско-полиграфическое предприятие 
«Алтаи� », 656043, Алтаи� скии�  краи� , г. Барнаул, ул. Короленко, 105. 

Газета зарегистрирована Управлением Федеральнои�  службы по надзору в сфере связи, информационных технологии�  и массовых 
коммуникации�  по Алтаи� скому краю и Республике Алтаи� . Свидетельство о регистрации СМИ ПИ  № ТУ 22-00678 от 11 мая 2017 г.

КАМЕНЬНАОБИ – Н.Н. Исаева – 8-906-946-4433

РУБЦОВСК  –  Л.В. Маковецкая –  8-923-651-7691 

СЛАВГОРОД  – С.В. Демкина – (8-385-68) 5-28-45

БИЙСК – П.П. Сидоренко – 8-960-943-4187

ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

МОЗАИКА

Побеждать улыбаясь
  ЭСТАФЕТА �АП� .

  �АП��ИНФО .

  КРАТКО .

  ТЕАТР .

Более 60 лет спектакль по 
пьесе «8 женщин» не сходит 
с театральных подмостков, 
теперь и бийчане увидели на 
сцене местного драматиче-
ского театра эту детектив-
ную историю. Наш корреспон-
дент побывал за кулисами
и узнал, как шла подготовка 
к новому спектаклю.

В����� ��������
Пошивочный цех. Именно здесь 

герои и героини еще не поставлен-
ных пьес получают свои образы,
в которых их и запомнит зритель. Как 
они создаются, рассказала главный 
художник театра Елена Хабарова:

– Первый шаг к созданию костюмов 
для спектаклей – это изучение пьесы, 
характеров героев, их социального ста-
туса и возраста. Второй – обсуждение 
с режиссером, какими он видит геро-
инь. Здесь возможны несовпадения во 
взглядах, но мы приходим к общему 
мнению. Затем уже идет проработка 
цветов, вариантов моделей, чтобы они 
были удобны и для актеров.

По словам главного художника, это 
важно, ведь каждый выход артиста 
– это работа, в костюмах они высту-
пают не раз и не два. Новая премьера 
потребовала восемь различных костю-
мов. Разных. И все они должны быть 
объединены неким общим решением.
В данном случае, Елена Хабарова сдела-
ла это с помощью лилового цвета с си-
ней основой и красноватым подтоном, 
подчеркивающего характер героинь.
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Спектакль поставил молодой, но 
достаточно опытный режиссер Артём 
Фоменко:

– Мой выбор пал на эту пьесу года 
четыре назад. Прежде всего пото-
му, что в ней задействовано много 
женщин, в отличие от обычной теа-
тральной практики, когда на сцене 
доминируют мужчины. Для меня 
это возможность собрать вот такой 
цветник, показать характер каждой, 
в этом и есть особый интерес.

Артём многое пока оставляет в се-
крете, но все-таки кое-что поясняет 
по пьесе.

Восемь женщин обнаруживают уби-
того хозяина дома. Для одной мужа, 
для другой зятя, для третьей папу. Его 
зарезали ножом в спину, начинается 
поиск виновного. Кстати, есть даже та-
кой замечательный художественный 
фильм, может, кто-то видел.

– Я много смотрел постановок этой 
пьесы, но особенно понравился спек-
такль в театре Моссовета, – отмечает 
режиссер. – Это же я и хочу создать 
здесь. На сцене не будет ничего, кроме 

этих женщин. Минимум декораций
и музыки, никаких танцев или пе-
сен, ничего развлекательного. Для 
меня это эксперимент. Он происходит 
здесь, сейчас, на наших глазах. На 
фоне этой смерти мы слышим смех, 
смешение эмоций, чувств, пережи-
ваний. И здесь важны именно эти 
женщины, человеческие взаимоот-
ношения.
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В постановках, которые ранее ви-

дел Артём Фоменко, по его словам, 
было простое разыгрывание текста 
пьесы, за которым забывается, а по-
чему, собственно, все происходит?

– Смерть здесь есть! – заявляет ре-
жиссер-постановщик. – И ее нельзя 
выбрасывать, она и есть катализатор 
всего. И я бы хотел, чтобы ощущение 
ее близости сохранялось на протяже-
нии всего спектакля, ведь все происхо-
дит из-за смерти, а не из-за склочных 
стерв, которые делят деньги.

Артёму Фоменко сначала каза-
лось, что работать с женским соста-
вом будет легко, но на деле вышло 
тяжеловато.

– Я все-таки мужчина, и понять 
женское существо мне сложно, – при-
знается режиссер. – Вся суть женщи-
ны шаткая и нестабильная в хорошем 
смысле, она всегда в движении. Смесь 
воды и огня.

Получилось ли у режиссера совла-
дать с этой «смесью», судите сами. «Во-
семь любящих женщин» – на сцене 
Бийского драматического театра.

Павел СИДОРЕНКО
(фото автора)

(Начало на 1 стр.)

Они-то в итоге и удерживали 
лидирующую позицию до са-
мого финиша, но на последней 
стометровке едва не упустили 
победу: Игорь Гунько будто
в полуобморочном состоянии 
приближался к финишной 
черте, а его ближайший пре-
следователь из Усть-Пристани, 
наоборот, летел за золотом на 
легких ногах. И все же две се-
кунды разделили их. Гунько, 
принесший своей команде по-
беду третий год подряд, без сил 
рухнул на асфальт сразу после 
того, как финишировал. 

– Это было просто нереаль-
но, – с передышкой протянул 
Игорь. – Первые 200 метров я бе-
жал хорошим ходом, чувствовал 
себя нормально, но затем силы 
просто стали меня покидать.
Я думал, что вообще не добегу 
и просто упаду в обморок (улы-
бается). Оттого испытываю еще 
больший кайф, что золото все 
же досталось нам. 

Третьими в абсолютном заче-
те среди школьников финиширо-
вал барнаульский лицей № 121.
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Следом на старт вышли 
женские команды, которым 
предстояло бежать 10 этапов. 
Несомненные фаворитки забега 
из Алтайского училища олим-
пийского резерва на первых 
метрах заметно ушли вперед, 
однако уже на второй передаче 
их опередила команда АлтГУ,
а на третьем этапе впереди 
планеты всей были представи-
тельницы педколледжа. Однако 
в составе АУОР нашлись свои 
козыри, одним из которых ста-
ла Екатерина Уткина, призер 
недавнего легкоатлетического 
первенства страны. Вот только 
парадокс в том, что Уткина не 
бегунья, а прыгунья в высоту. 
Но хороший спортсмен хорош 
во всем. И Катя стала одной из 
главных рукотворниц итоговой 
победы профильного спортив-
ного училища. 

– Я не могу сказать, что бег – 
это моя самая сильная сторона, 
но вроде я неплохо справилась
в этот раз, – улыбаясь, расска-
зывала после финиша Екате-
рина. – Немного непривычно 
чувствовала себя на дистанции, 
хотя уже не первый год участвую 

в эстафете. Рада, что помогла ко-
манде победить. 

Второе место в абсолютном 
первенстве заняли спортсменки 
Алтайского государственного 
педагогического университета, 
выигравшие первенство среди 
вузов. На третьем месте в «абсо-

лютке» и на втором среди вузов 
оказались представительницы 
Алтайского государственного 
медицинского университета. 
Третье место среди вузов заняла 
команда бегуний из АГАУ.  

Среди женски х сс узов 
победил коллектив Камен-

ского педагогического кол-
леджа, второе место заняли 
спортсменки Барнаульского 
государственного педагогиче-
ского колледжа, а замкнула 
тройку сильнейших команда 
Барнаульского базового меди-
цинского колледжа.

В споре производственных 
коллективов быстрейшими 
оказались бегуньи из КФК «Ло-
комотив», второе время показали 
дебютантки эстафеты из клуба 
бега «Пробег 22», а бронзу заво-
евала команда Барнаульского 
завода АТИ.
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Гвоздем соревновательной 
программы, как и всегда, стала 
мужская эстафета, в которой бок 
о бок бежали звезды российской 
и мировой легкой атлетики:

Сергей Шубенков, Савелий Сав-
луков, Евгений Кунц, Александр 
Костин, Юрий Клопцов и другие 
именитые спортсмены. Инте-
ресно, что первые двое представ-
ляли Алтайское училище олим-
пийского резерва, а Кунц, Костин
и Клопцов – Алтайский государ-
ственный педагогический уни-
верситет. Между их командами
и завязалась напряженная борь-
ба за абсолютное первенство.
И развязка удивила всех. 

Еще перед стартом эстафеты 
победитель чемпионата и пер-
венств России по легкой атлетике 
Савелий Савлуков предрек, что 
«пешком» победить в этом старте 
точно не получится:

– Думаю, это будет интерес-
ный спор за золото. Я побегу на 
первом этапе вместе с Женей 
Кунцем, и будет интересно: кто 
кого? (Смеется.) А вообще для 
меня эта эстафета – отличная 
возможность вкатиться в сезон. 
Ведь уже 29 мая мне стартовать 
в Кубке России в Сочи.  

В итоге Савелий выиграл этот 
спор у Кунца, а Сергей Шубенков 
и другие бегуны АУОР в первой 
половине эстафеты развили 

преимущество, но даже его не 
хватило для победы: буквально 
на последних метрах дистанции 
призер чемпионатов мира и по-
бедитель чемпионатов Европы 
Александр Костин вырвал золото 
для команды АлтГПУ! 

– Я хотел победить в этой 
эстафете, так сказать, отметить 
свое возвращение золотым от-
ливом (улыбается). Последний 
раз я ведь участвовал в эстафете 
года четыре назад. Приятно, что 
получилось прервать гегемонию 
училища, – смеясь, делился
с нами Костин.

А главная звезда не только 
этих стартов, но и, пожалуй, ми-
ровой легкой атлетики – Сергей 
Шубенков в этот момент стоял 
с озадаченным видом. Но ува-
жительно аплодировал своим 
конкурентам:

– Не могу поверить, что у нас 
серебро. Мы же такой задел сде-
лали, а победу все равно коман-
да упустила. И такое бывает. Но
я все равно рад, что вновь открыл 
здесь сезон. Всегда приятно бе-
гать на родной земле. Да и надо 
привыкать к ней, ведь на чужой 
земле нам еще не скоро придется 
бегать. Этот сезон будет чисто 
внутренним, а моя задача, разу-
меется, – собрать все золотые 
награды из возможных.    

Что касается зачета среди ву-
зов, то второй после педунивер-
ситета финишировала команда 
АГАУ, а на третьем месте закон-
чили эстафету студенты АГМУ.
В споре мужских команд сред-
них специальных учебных заве-
дений первенствовал Каменский 
педагогический колледж, второй 
стала команда Алтайской лёт-
ной школы, третьей – команда 
Барнаульского государственного 
педагогического колледжа.

Ну и отметим, что в мужской 
категории производственных 
коллективов тоже произошло 
интересное событие: эти стар-
ты выиграли дебютанты из 
молодого клуба бега «Пробег 
22», которые опередили и КФК 
«Локомотив», и нестареющий 
«Восток-спорт».

Следом началась церемония 
награждения. В этом году «АП» 
подготовила множество разно-
образных призов для победите-
лей и призеров соревнований: 
кубки, медали, мячи, термосы, 
фирменные напитки, различные 
вкусности и прочее. Все остались 
довольны. 

Иван БЛАЖЕНКО 

Вязь желаний

Встретят
с объятиями

Как сообщает пресс-служба администрации 
Барнаула, летом для школьников откроются 
семь муниципальных площадок: «Соснячок», 
«Спутник-2», «Дружных», «Медвежонок», «Маяк», 
«Парус» и «Звёздный». Помимо них, в краевой 
столице организуют 82 лагеря дневного пре-
бывания.

Сейчас на территории детских учреждений 
ведется уборка, к ремонтным работам приступят 
после майских праздников. Планируется заме-
нить оконные блоки, отремонтировать кровлю, 
душевые, водоснабжение, а также приобрести 
необходимый мягкий инвентарь, посуду, кан-
целярию и медикаменты.

Первый заезд ориентировочно запланирован 
на 10 июня, однако каждый лагерь по необходи-
мости скорректирует эту дату.

На организацию летней кампании барнауль-
ских оздоровительных лагерей выделили около 
116 миллионов рублей: более 83 миллионов из 

краевого бюджета и еще более 33 миллионов 
из городского.

Никита ИВАНОВ

Ты их в дверь,
они – в окно

За последний год мошенники стали в три 
раза чаще находить жертв в социальных сетях.

Молодые люди до 22 лет являются основными 
целями для мошенников, которые ищут жертв в 
социальных сетях. На странице молодого человека 
можно найти много полезной информации для даль-
нейшего использования в разговоре. Об этом сообщил 
зампред правления Сбербанка Станислав Кузнецов.

По его словам, мошенники все еще соверша-
ют обманные звонки. Причем делают это весьма 
продуманно. Например, используют похожие на 
государственные службы номера. Главная цель 
афериста – втереться в доверие и заставить жертву 
перевести нужную сумму на карту.

Число таких звонков выросло в 10 раз с января 
2021 года.

Дмитрий СЕРДОВ

Воспитательная работа стала частью образовательной программы и должна быть системной.

«В      
  ,    . 
С   ». 

У каждой из героинь свой характер.

КСТАТИ
Спонсорами и партне-
рами эстафет на призы 
газеты «Алтайская 
правда» выступили сеть 
магазинов Pulse, торго-
вые марки «Алтайская 
сказка», «Алталия» и 
«Алтайский источник», 
завод алтайских сыров 
«ПЛАВЫЧ», компании по 
производству экологиче-
ски чистых продуктов 
Altaivita и АО «Бальзам», 
мобильный оператор 
«Мегафон».

Строгий план
«Есть ли обязательные привив-

ки для взрослых или только для 
детей?

                             Сергей, г. Бийск».

На вопрос отвечает Ирина Переладова, глав-
ный внештатный эпидемиолог Министерства 
здравоохранения Алтайского края:

– Существует календарь прививок, в него 
входят как детские, так и взрослые. Он разра-
ботан для того, чтобы снизить заболеваемость 
населения. Многие инфекции особенно опасны 
для детей до года. Поэтому в него занесены все 

вакционуправляемые инфекции. В прошлом 
году календарь обновился. К обязательным при-
вивкам добавилась еще и от ковида.

Национальный календарь профилактиче-
ских прививок состоит из двух частей. Первая 
включает в себя вакцинацию от самых распро-
страненных заболеваний и инфекций, для кото-
рых характерно тяжелое течение и высок риск 
летального исхода. Вторая часть предусмотрена 
для вакцинации по эпидемиологическим по-
казаниям

Подготовила
Наталья АНДРОНОВА

«АП» подготовила для победителей и призеров эксклюзивные подарки. Игорь Гунько приходит в себя.

За секунду до финиша. Мамонтовские спортсмены вновь на вершине пьедестала.


